

Lunes 3 de Septiembre de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TOBREL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia
UNA PESETA AL MES.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Libres de todo cuidado por los sucesos que fuera de nuestra ciudad se hayan producido, la semana última la ha dedicado todo el mundo aquí á hacer preparativos para la feria; desde la corporacion municipal que ha dispuesto oficialmente todo lo necesario, hasta los industriales y comerciantes mas humildes que han aseado sus establecimientos.

Y todos, es lo cierto, que han dedicado sus esfuerzos principalmente, á que los forasteros que nos visiten queden contentos de lo que aquí vean, porque los de casa siempre estamos cumplidos.

Por esta consideracion quiero yo tambien dedicar hoy mi modestísima cronica á los que han de venir en estos dias, á honrarnos con su presencia, no siendo otro mi propósito que el de que tengan los forasteros algo que agradecerme y que, aunque solo sea por hoy, dejen de ser inútiles estas notas.

Al efecto voy á redactar en dos plumadas, consignando en ella los adelantos y novedades con que se ha enriquecido nuestra ciudad, durante estos últimos años, una breve y compendiosa

Guía de Murcia

Al llegar el forastero á la estación del ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante, puede de paso que se dirige á la ciudad, ver una de las obras mas recientes y magníficas que aquí se han hecho. Al efecto, al llegar al Jardín de Floridablanca, debe en vez de dirigirse hacia la plaza de Camachos seguir hacia la derecha por la ancha carretera que enlaza con el puente nuevo, construido hace muy poco tiempo frente á la plaza de las Barcas. La obra es de piedra de sillería, blanquísima aun, y sobre la solidez del puente nada hay que decir, está hecho á prueba de inundaciones. Sobre una de sus barandillas (que son de hierro) y sustentada por una elegante columna, de hierro tambien, verá el viajero la artística lápida en que el pueblo murciano expresa su gratitud al ilustre político autor del ofrecimiento de edificación del puente.

Ya dentro de la ciudad puede ver el turista (y es conveniente que para esto no se quite el polvo del camino) las maniobras de la brillante y numerosa brigada de barrenderos; siendo de ella lo más notable la prontitud con que realiza sus servicios, pues comenzando á barrer á las cinco de la mañana hay dias que á las seis de la tarde ya han terminado.

En cuanto á la parte monumental la ciudad ha ganado mucho. No deben los aficionados dejar de visitar en primer término la fuente erigida á Salcillo en la plaza de Santa Enlalia. El busto del ilustre escultor, resulta de un parecido perfecto; parece que vá á hablar.

Tampoco debe nadie marcharse sin mirar frente á frente la estatua del gran Saavedra Fajardo que se levanta magestuosa en medio de la plaza de Santo Domingo. El cimencio de esta obra se halla muy hondo, pues desde que se colocó la primera piedra (con una solemnidad que para cualquier festejo de ahora la quisiéramos) ha pasado mucho tiempo y es de suponer que habrá ido bajando con el peso suyo y el de los años.

Y nada digo de la estatua en bronce del Cardenal Belluga (en la plaza de su nombre) porque estando en sitio tan céntrico los forasteros no tendrán mas remedio que tropezar con ella. La figura

del preclaro bienhechor de Murcia, aparece sentada porque no pudo colocarse de otra manera. La tradicion explica esta actitud, contando que el ilustre purpurado, cuando tuvo noticia de que se pensaba en erigirle este monumento, se sentó para esperar que fuera una realidad el proyecto, y tanto y tanto tuvo que esperar, que luego creyóse de justicia colocarlo en esta posicion, para readir á la vez que un homenaje á su caridad un tributo á su paciencia.

Teatros tenemos dos; pero ninguno de ellos es el circo antiguo de la calle de la Rambla; pues en el terreno que aquel ocupó, se alza hoy un grandioso Palacio de Justicia, en donde tienen lujoso albergue la Audiencia y los juzgados.

Uno de los espectáculos de que pueden disfrutar los que vengan de los pueblos de esta provincia, y que por lo vistoso y agradable les ha de gustar mucho, es la misa de tropa que oye nuestra guarnicion todos los dias festivos en la iglesia castrense. Los regimientos destinados á esta plaza recorren el trayecto desde el cuartel al templo, en correcta formacion, y la marcialidad de los soldados que marcan el paso al son de las cornetas y tambores, ó al compas de las bandas de música, provoca á veces gritos de entusiasmo en los curiosos que se complacen en ver desfilar nuestro ejército.

Tambien es digno de visitarse el amplio y hermosísimo cuartel del paseo de Garay en donde tienen su alojamiento en pabellones convenientemente aislados, las fuerzas de infantería, caballería y artillería. Para visitar este edificio es necesaria una orden del comandante general de la plaza.

Y ya que de grandes edificaciones hablo no quiero dejar de citar el modernísimo mercado de hierro que ha venido á sustituir á la vieja y defectuosa plaza de abastos. El tal mercado es de una construcción atrevidísima, el encaje que forman sus esbeltas y delgadas columnas con el ligerísimo herraje de su cubierta, es tan claro que pudiera decirse, que el tal mercado está completamente en el aire.

Y... basta ya, que la extension ordinaria de estas notas no consiente que yo haga como quisiera, en bien del forastero, una guía completa de nuestra ciudad.

Lo que puedo, por último, recomendar, es que aquellos que entren por la estación antigua se marchen por la de los ferrocarriles andaluces, construída en el barrio de San Anton, (puerta de Castilla) y así podrán observar lo que aquella parte de la poblacion ha progresado.

Viendo y admirando todo lo que he dicho creo que el forastero no podrá hacer mas que elogios de nuestra iniciativa y actividad, y que sentirá alejarse de nosotros, cuando metido en un wagon, oiga la voz de viajeros al tren! y las tres campanadas, y los toques de la bocina y el silbato de la máquina que arranca y echa á correr por la vía haciendo chaf... chaf... chaf... chaf...

M. Perní Garcia.

LO DEL DIA

Política sin política

Se encontraban ayer en esta ciudad, con motivo de las elecciones provinciales, los hombres más caracterizados de la política liberal monárquica y partidos afines de esta provincia. Al tener el gusto de verlos en conjunto, hemos recordado los años que cada cual lleva de leales servicios al partido á que está afiliado; años de servicios que no han tenido otro premio que la satisfacción íntima de los que han manejado los intere-

ses y destinos de sus pueblos en bien de los demás. No hay ni uno solo de los políticos de alguna significacion en esta provincia que haya medrado con ella; por el contrario, algunos ven hoy muy merendados sus bienes por los sacrificios que voluntariamente se han impuesto por la causa. ¡Cuánta energía han derrochado esos hombres en la lucha esteril de localidad!

Por eso cuando ayer vimos la generosa transaccion con que por parte de todos se van á hacer las elecciones provinciales, aplaudimos con toda el alma este hacer política sin política, este defender cada uno su puesto y las conveniencias de partido sin egoísmo y sin intransigencia.

Con estos procedimientos pacíficos, pueden esos hombres no solo asegurar la paz de los pueblos, sino cimentar una buena y honrada administración municipal, que se reflejaría, indudablemente, en el empobrecido organismo provincial.

Los políticos de valía, unidos con un objetivo regional patriótico y desinteresado, conseguirían al mismo tiempo una gran influencia nacional. Divididos, abstraídos en su círculo cada uno, y con cierto desvío para la capital y lo que ella representa, amenguan cada dia su valer por el desgaste del tiempo y lo letal del pequeño ambiente.

La política sin política de esta elección provincial, puede ser un punto de partida para recorrer el ancho camino que nos abrevisamos á señalar á nuestros compatriotas para encontrar en su término la paz y la prosperidad de la región murciana.

Desde Madrid ALCANCE

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

De regreso del extranjero hoy salen para Murcia D. Joaquín Beltrán y D. Gabriel Mallo.

El Sr. Sagasta que ayer tuvo un enfriamiento y guardó cama, hoy ha abandonado el lecho y ha paseado por las afueras de la ciudad de Avila.

El Sr. Marqués de la Habana se halla fuera de peligro del ataque de disnea.

En San Sebastian corrió la noticia de su muerte y muchas de las familias que allí veranean, bajaron á la estación enlutadas, en la creencia de que la noticia de la muerte era cierta.

El Ministro de la Gobernación ha estado todo el dia en el aparato telegráfico comunicándose con los gobernadores de provincias sobre cuestiones electorales.

En Almadén, segun telegrama del gobernador de Ciudad-Real, es tal la intensidad de la epidemia del dengue, que en la actualidad hay 4.500 enfermos en aquella region minera.

Tambien en Madrid se han dado algunos casos.

No es exacto como han dicho algunos periódicos que el Sr. Ministro de Marina haya pensado dimitir su cargo.

Aunque el Ministro de Estado ha conferenciado con los embajadores de Francia é Inglaterra, residentes en Madrid sobre lo que opinan sus respectivos gobiernos respecto á los consulados en Fez el Sr. Moret ha telegrafado á los representantes de España en aquellas naciones para que recaben una contestacion de los gobiernos de ambas naciones, y tan luego como tenga contestacion se celebrará con tal objeto un Consejo extraordinario, que probablemente se verificará en Avila bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

El Sr. Auñón ha renunciado el nombramiento de subsecretario de Marina que le ha ofrecido el Sr. Pasquín, por no perder la representacion de diputado á cortes.

Seguramente será nombrado el señor Illescas.

A las seis de la tarde se cierne sobre Madrid una tormenta que amenaza descargar agua en abundancia. El cielo está muy negro y empiezan á recibirse despachos de que las líneas telegráficas sufren retraso por efecto de tormentas.

A las tres menos cuarto de esta tarde, ha cruzado un ciclón por Madrid, que apesar de su intensidad, ha habido algunos habitantes que no se han dado cuenta de ello.

Ha cruzado por el centro de la capital en direccion de Sur á Norte, llevando una extension muy estrecha hasta el punto que habiendo pasado por la Puerta del Sol no han observado el fenómeno en la Plaza de Oriente.

Para comprender su fuerza bastará decir que las pesadas puertas del Ministerio de la Gobernacion que apenas si las puede hacer girar sobre sus ejes un hombre solo, las ha cerrado como si fueran de cristal.

¿Por qué llueve?

Las especulaciones celestes están ahora á la orden del dia; mientras un hombre de ciencia estudia las manchas del sol, que van preocupando seriamente, otro observa las incandescencias de Marte. El Cosmos está tan vigilado desde los Observatorios como los mas temibles anarquistas por los agentes de policia.

La semana última, el ilustre Flammarion ha exhibido numerosos cartones fotográficos, en los cuales se manifiestan, en sus diversos aspectos, las manchas solares.

Pero no es esta la cuestion del dia. La pregunta de hoy es:

—¿Por qué llueve?

Las grandes convulsiones de la masa solar, ¿no ejercen ninguna influencia sobre las perturbaciones atmosféricas, tan frecuentes en la estación actual.

—Estas perturbaciones—dice Flammarion—se hacen notar en la tierra por las sensibles oscilaciones de la aguja imantada, que, con una precision maravillosa, nos facilita las indicaciones más características. La relacion entre el sol y las corrientes magnéticas hállase comprobada por numerosos experimentos; pero es un hecho científicamente demostrado, que no se puede determinar, ninguna relacion entre las manchas solares y los efectos de la irradiacion del astro sobre cualquier punto del globo.

Las predicciones meteorológicas basadas en este principio son tan ilusorias como aquellas que se pretende justificar por las fases de la luna, y acaso más aún. La ciencia astronómica pudo predecir que en el año actual serian observadas muy claramente numerosas manchas en el sol; pero de ninguna manera pudo anunciar la época precisa en que estas manchas harian su aparicion.

Si ahora anunciásemos, por ejemplo, que en el mes de Septiembre próximo; en París ó en Madrid, en Nápoles ó en San Petersburgo, hará buen ó mal tiempo, frío ó caluroso, seco ó húmedo; si dijéramos algo de esto fijándonos en el aspecto de las manchas del sol, las suposiciones serian caprichosas y carecerian de toda base científica.

La prediccion del tiempo solo puede hacerse despues de una observacion general y detenida de nuestro planeta. Si los astrónomos calculan la llegada de un eclipse ó el paso de una nueva estrella por el Meridiano es porque la ciencia astronómica data de seis mil años.

En cambio, el estudio de la meteorología es muy reciente. Las predicciones son muy difíciles de hacer, si es que no imposibles, con mucha antelación, pues han de basarse en nubes que aparecen y en corrientes de aire que se observan, casos ambos en que es inevitable la variacion atmosférica, pues aquellas obedecen á leyes tan precisas como las físicas que marcan la trayectoria de un proyectil en el espacio.

La credulidad del vulgo y la audacia de ciertos confectionadores de almanaques, que sin fundamento alguno se aventuran á ejercer de profetas, mas que de meteorólogos, han contribuido al erróneo concepto que de las ciencias celestes se tiene. Naturalmente, las lluvias son frecuentes en primavera y los cambios bruscos de temperatura en Otoño. Pues bien;

para estas estaciones se anuncia lluvias y tempestades, y sin mas base que la probabilidad, suele acertarse.

En Meteorología se ven muchos hechos que no se explican. ¿Cuál es la causa de las continuadas lluvias que caen sobre el Norte de Francia actualmente, y de la baja temperatura que se siente? La explicacion lógica es el predominio de los vientos del SO. Mas ¿por qué esta corriente trasatlántica persiste tanto tiempo? Flammarion declara, sin perder por ello un átomo de su autoridad en la materia, que lo ignora.

En cambio, mientras París reniega de la lluvia, otras regiones de Europa se lamentan de la prolongada sequía. Hace más de dos meses que no cae una gota sobre Rumania, ni sobre las comarcas danubianas.

En resumen: Flammarion, después de afanarse en los estudios meteorológicos durante una porcion de años, y engolfarse, sobre todo, en la averiguacion de las causas ocasionales de la lluvia, renuncia por ahora á averiguarlas; y á la pregunta: ¿por qué llueve? responde que lo ignora y que, hoy por hoy, la ciencia es impotente para saberlo.

LA FERIA DE MURCIA

(VISTA DESDE MADRID)

Figúrome lo animada que estará. Si todos los dias piense en Murcia, desde hoy hasta el dia 14 pienso más. Y esto que me pasa á mí le pasa á muchos murcianos.

Como á todos los conozco y con todos me reuno y converso, el recuerdo del pais, resulta así mucho más grato.

Y si á este recuerdo se une el de frases ó palabras exclusivamente murcianas, entonces gozo con el recuerdo.

No hace mucho tiempo se me quejaba un paisano de que un sastre le habia sacado un *petarillo* más largo de lo que él queria.

Y una de estas pasadas noches, cuando el calor era asfixiante, me decía un paisano:

En Murcia, habrá ahora una porcion de gente, en lo alto del Puente, con el pico abierto como los gorriones, buscando fresco.

Y anoche recordábamos unos cuantos, como estará hoy la feria, con sus casetas, sus gallardetes, sus arcos, sus iluminaciones, sus músicas por las calles tocando dianas, despertando á los vecinos y anunciándoles que las fiestas dan principio y que es preciso acudir esta noche á la Glorieta, que esta noche estará hecha un ascua de oro.

Con aquellas muchachas tan vaporosas, y aquel ambiente sano que huele á rosas.

La prensa como le dije ha empezado hoy á ocuparse de las fiestas de Murcia, merced á mi solicitud con varios de mis amigos y compañeros.

Ya le enviaré recortes de todos los periódicos.

Que se diviertan mucho y disfruten con salud estas fiestas es lo que desea á todos sus paisanos.

E. Bermudez.

Madrid 1.º de Septiembre de 1894

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

SAN SANDALIO, mártir, natural de Córdoba.

SAN SERAPIO Y SANTA SABINA, mártires.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en San Nicolás por D. Antonio Riquelme.

ALMANAQUE.

Sale el Sol á las 5 y 31; se pone á las 6,27.

La Luna: á las 9 y 40 de la mañana; se pone á las 8'43 de la noche.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 3.

A las 8 de la mañana: 26 grados y 0 décimas.

A las 3 de la tarde, 33 grados y 4 décimas.

Temperatura mínima, 19 y 0 décimas al aire libre y bajo techado;

temperatura del suelo, por la noche, 17 grados y 2 décimas.

Temperatura máxima al aire, 35

grados y 0 décimas; idem al sol, 40 y 3 décimas.
Viento.—Por la mañana á las 8, calma de S.O.
 Por la tarde á las 3, viento flojo de N.E.
Cielo: por la mañana, despejado. Por la tarde, nublado.
Evaporacion, de ayer, 10 mm.
Presion: á las 8 de la mañana 761'8 mm.
 Por la tarde á las 3, 758'7 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Elecciones.
 Ayer mañana se constituyó en la Diputación la junta provincial del censo para la proclamación de candidatos y designación de interventores para la elección de diputados provinciales.

El resultado de la proclamación de candidatos para este objeto, fué el siguiente:

Distrito de Caravaca—Mula: don Cristóbal Zapata García, D. Antonio Clemares Martínez, D. Manuel García Pareja, D. Joaquín Chico de Guzmán y D. Martín Perea.

Distrito de Cieza-Yecla: D. José María Muñoz Moncada, D. Waldo Rivas y D. Francisco Martínez González.

Periodista.
 Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro amigo y compañero en la prensa D. Diego Martínez Pareja.

Círculo.
 En la Caja de Ahorros del Círculo Católico se ingresaron ayer 125 pesetas 50 ctms. de 24 imponentes; y se devolvieron 12'85 á dos interesados.

En San Antolín.
 Con toda solemnidad se celebró ayer la función del Santo titular de esta parroquia. El templo estaba lujoso y artísticamente decorado, con profusión de luces. El panegirico, á cargo del Sr. D. José Tomás Pérez, confirmó una vez más la merecida reputación de este sábio y elocuente orador sagrado. La misa que ejecutó la orquesta fué la del Maestro de Capilla, tomando parte en ella los señores D. Carlos Barrenas y D. Rafael Rex Torrano, notables artistas líricos que se encuentran accidentalmente entre nosotros.

Herido.
 Anteayer, en la calle de la Gloria, fué herido con una navaja barbeta Antonio Ayant Vivo, de 25 años de edad, vecino de la calle de Mariano Padilla. El agresor, José María González, fué detenido por agentes de vigilancia. El herido fué conducido al Hospital.

Boletín oficial
 El de ayer contiene:
 Exposición, real decreto y reglamento para la provisión de escuelas públicas de primera enseñanza.

Anuncios de subastas para la enagenación de los pastos de Ulea y de espantos de Jamilla.

Anuncio rectificado de la solicitud de D. Antonio Barrenas pidiendo 12 pertenencias para la mina «Salvación milagrosa».

Edicto sacando á la venta un concurso libre los efectos y materiales existentes en el Arsenal de Cartagena sin aplicación para la marina.

Nueva subasta para contratar la adquisición del monte y castillo de la Concepción en Cartagena.

Anuncio del recaudador de contribuciones D. Mariano Márquez, señalando un plazo hasta el 10 del presente para que puedan pagar sin recargos el actual trimestre los contribuyentes comprendidos en su zona.

Edicto del juzgado de primera instancia de Cartagena llamando á los que se crean con mayor derecho á la herencia de D. Venancia Vivancos Díaz Manresa.

Conminación al pago de sus descubiertos á varios interesados en la sociedad minera «La Española».

Licenciados de Cuba á quienes se les ha reconocido sus créditos.
Notas militares
 José Cerezo, su mujer María Navarro, padres del soldado fallecido en Ultramar José Cerezo Navarro, ó parientes mas cercanos, pueden presentarse en la secretaría de esta Comandancia Militar, para un asunto que les interesa.

Motín en Ontur.
 Dice «El Diario de Albacete»: «Ayer oímos asegurar que en el pueblo de Ontur se había producido un grave motín y que el señor Gobernador había dispuesto saliera para aquel pueblo un delegado de su autoridad, con la conveniente fuerza.»

La Última Moda
 ha publicado en los números 344, 345, 346 y 347, correspondientes al mes de Agosto, 97 modelos de trajes, sombreros, chaquetas, esclavinas etc., entre los que figuran 17 para niñas y niños; 79 modelos de preciosas labores y dibujos para bordar en blanco; un Figurín acuarela; una hoja de pa-

trones; dos pliegos de 16 páginas de la novela «La dicha de un desdichado» y un pliego de la interesante obra «La casa donde habitamos, su distribución y adorno», con modelos de mobiliario y ornamentación. Todo esto ha costado á las señoras suscriptoras una peseta.

En el cuerpo del periódico publica la célebre obra del escritor italiano Pablo Mantegazza, «Arte de elegir marido.»
 Se vende á un real en la imprenta de este periódico.»

La filoxera.
 Ha llegado á Cartagena el ingeniero agrónomo Sr. Sanjuan con el fin de terminar los estudios sobre la filoxera, que tiene invadidos los viñedos de aquel término municipal.

Recaudación
 En el mes de Agosto se han recaudado en las aduanas de esta provincia 268783 pesetas.

Robo en Cartagena.
 Anteayer tarde fué descubierto un robo en una casa de la calle del Duque, en Cartagena.

Al regresar del campo el dueño de la habitación, que es el propietario D. Andrés Cuenca, encontró fracturadas las puertas y muebles.

Los ladrones se han llevado unos 3.000 reales, algunas alhajas y varias prendas de ropa; pero, por creerlo sin valor, dejaron en un cajón, de donde extrajeron una vela de esperma, un libro viejo, entre cuyas hojas había en billetes 12.000 pesetas.

Los cacos entraron por la puerta del terrado, en donde practicaron un agujero para correr el pestillo.
 El juzgado entiende en el asunto.

Herencia.
 Por edicto del juzgado de primera instancia de Cartagena se llama á los que se crean con derecho á la herencia de D. Venancia Vivancos Díaz Manresa, que falleció el día 27 de Octubre del año pasado, en su domicilio situado en la diputación de la Pinilla, término de Fuenteálamo y sin otorgar testamento para que comparezcan ante dicho juzgado á deducir sus reclamaciones dentro del término de treinta días, á contar desde el día de ayer, haciéndose constar que hasta la presente s'lo ha reclamado su derecho de heredera, Doña Olaya Vivancos Jimenez, hermana consanguinea de la repetida finada.

Teatros.
 El día 6 comenzará á actuar en el Teatro Circo la notable Compañía infantil del Sr. Boch, ya conocida de este público.

—Dícese que desde el mismo día trabajará en Remea una compañía de zarzuela por secciones.

Detenido.
 Lo ha sido en La Unión por la guardia civil el procesado Cristóbal Covacho Conesa, reclamado por el juez del partido.

Tienda-Asilo.
 Ayer se despacharon en dicho establecimiento 125 raciones de fideos, garbanzos, bacalao y patatas.

Vocal de semana para la presente lo será D. Pedro González Adalid.

Un secuestro en Novelda.
 Por la guardia civil del puesto de Hondón de las Nieves, fueron capturados en la madrugada de anteayer, después de una activa persecución, en las partidas rurales de la Romana, Cuevas y Pomares, del término de Novelda, los vecinos de la misma Francisco Jover Pomares, José Payá Monzó (a) Canana, Simón Beltrá Martínez y José Martínez Santos, presuntos autores del secuestro de José Jover Torres, verificado en la noche de uno de los días primeros de Agosto en las inmediaciones de la Romana.

Dichos sujetos detuvieron al Jover, llevándosele, con amenazas de darle muerte, si gritaba, á casa del primero de los referidos individuos, donde le encerraron en un subterráneo de la bodega, atándole de pies y manos sobre un poste de dicho edificio, y castigándole para que firmara un documento falso, importante 500 pesetas, cuyo propósito no consigieron, á pesar del martirio que hicieron pasar al infeliz Jover.

Alos referidos individuos, se les han ocupado varias armas y municiones.
 El juzgado entiende en el asunto.

Obsequio
 A todas las señoras que concurrieron anteayer á la Glorieta, se les obsequió con un cromó de los que en forma de paleta contienen el programa de festejos de esta feria.

«El Palenque»
 Ha vuelto á publicar en La Unión nuestro amigo D. Herminio Aguilar. Buena suerte

Desgracias en La Unión.
 En el Hospital de La Unión ha ingresado Antonio Vera Peñalver y Juan Mendez Berruoso, heridos, respectivamente, en la pierna izquierda y en un dedo de la mano del mismo

lado, en trabajos de la mina «Montaña» y «Segunda Faz.»

También ha ingresado en el mismo establecimiento beuéfico, una mujer llamada Rosario Suarez Galindo, que se hallaba envenenada por haberse tomado una caja de fósforos.

Los que vienen.
 Se encuentra en esta nuestro estimado amigo D. Antonio García Alix.

Defuncion.
 Ayer tarde seguido de un numeroso acompañamiento se verificó en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, el entierro del conocido industrial dueño de la fábrica de fundición de la calle de Cartageda D. Camilo Pérez Terol.

Acompañamos á la familia del finado en la pena que les aflige.

Sufragios.
 En la Iglesia de San Antolín se dedicarán mañana á las ocho una solemne vigilia, misa de requien y responso, en sufragio del alma del señor D. José María Lopez-Gillen Delgado Q. E. P. D.

Seccion Amena

DICHOS

Una salida de niño:
 —Di, mamá; ¿es verdad que mi niñera puede entrar en el cielo igual que yo?
 —¡Pues claro está que sí, hija mía!
 —Entonces en la casa de Dios habrá tambien, como aquí, el cuarto de las criadas.

De una novela por entregas:
 «Con las manos en la espalda, el marqués se paseaba por el jardín leyendo un periódico.»

En el casino:
 —¡Calla! ¡Mi querido marqués!... Veo que ya no le uste el pelo blanco.
 —No, hombre; eso solo está bien cuando uno es joven.

CHARADA
 SOLUCION DE LA ANTERIOR: Desastre. OTRA.
 «Prima-tres» es instrumento muy clásico y armonioso, «segunda» es planta benéfica y en «todo» se iría cómodo.

Diario de Avisos.

AMA DE CRIA.--Hay
 una para casa de los padres, tiene leche de 9 meses, edad 26 años. Darán razon casa de Carmelo Garcia, preguntando por Angeles Espinosa, puerta de Orihue-la. 8-1

Fiebres Palúdicas.
CALENTURAS INTERMITENTES, CALENTURAS PERIÓDICAS Y DE FRIO
 Con todos estos nombres se conocen las que se curan con el Destructor palúdico de
OPACUA
 Nada, hasta hoy, se ha imaginado mas eficaz contra el Paludismo. Las píldoras del Dr. OPACUA son solubles, enérgicas, dulces, azucaradas y curan siempre, infaliblemente no dejando en el organismo, ningun daño, ningun mal recuerdo.
¡¡¡SON INFALIBLES!!!
 Depósito en Murcia. Farmacia de San Bartolomé. 16-1

ESPUMOSOS SEGUÍ
 En la cervecería de D. Francisco Seguí establecida en la calle de Santa Isabel núm. 8, se han comenzado á servir **REFRESCOS** espumosos de limon, naranja, zarza y grosella, á 15 céntimos vaso
 Además de estos y de las tan acreditadas **CERVEZAS** y **LI-MONADAS** de este establecimiento se sirven copas de **AGUA DE SELTZ** á 10 céntimos. Todo esto muy fresco. 15-2

SE VENDE una grada
 para paleo de la plaza de Toros en buen estado. En esta imprenta darán razon. 8-2

LA LIRA. Confitería de moda.—Postre del día.—Desde hoy en adelante se empieza á vender tortadas por trozos de dos reales, Merengues de canela á una peseta docena.

Hemos recibido un magnífico surtido de cirios de todas clases y dimensiones, de la acreditada fábrica de Albaida, de Vidal y Reverte. Unico representante en toda la provincia Antonio Raya Carrion.

Se admiten condiciones para dar la cera en novenas y funciones religiosas.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos, á 30 céntimos.
 Idem pasteles de carne, meren-

gues y toda clase de pastas y dulces.
 Se muele almendra en máquina para horchatas á 15 céntimos libra.

NO IR Á LOS TOROS
 sin visitar antes la tienda del Catalan de Pedro Coma Ferrer, calle de Pascual (Contraste 7), donde se ha recibido un buen surtido en manzanillas de Sanlúcar, vinos de Jerez, gran licor **Quina Momo**, cremas variadas, anisets, licores de todas clases, vino de **La Rioja**, galletas de Viñas y otras fábricas, salchichon legitimo de Vich, queso de bola superior, conservas de pescados é ininidad de articulos todos de superior calidad y á precios muy reducidos.

Tienda del Catalan de Pedro Coma Ferrer Pascual (Contraste 7)

Tocador de señoras
 En la calle de la Sociedad, núm. 4, entresuelo, queda abierto desde hoy y á cargo de Luisa la peinadora y de su hija, un tocador para señoras y niñas, donde se servirá á las que favorezcan este nuevo establecimiento con todo esmero, haciéndoles los peinados que deseen de última moda y con la mejor perfeccion. Además se harán todos los servicios propios de este ramo, como limpiar la cabeza con agua de quina y demás operaciones de embellecimiento é higiene. Avisando se va á domicilio. 8-1

Fundicion Peña COLOCACION

La hay para un buen dependiente de escritorio conociendo á fondo el dibujo propio para las necesidades de una fábrica de fundicion. Dirijirse por escrito á la fábrica.
 Paseo Marqués de Corvera.

VINO DE JUMILLA superior, á 15 céntimos cuartillo, enjuto, embocado ó dulce. Calle de la Posada de Sta Catalina, núm. 1. 8-1

COMERCIO DEL SILLON

Calle de Pascual 11 (antes Contraste)
 En este acreditado y ya popular establecimiento, conocido en toda España por su especialidad en la fabricación de mecedoras y sillones y cochetos para niños, que es á la vez

EXPOSICION DE CUADROS AL OLEO

que se venden baratísimos.
 Se ha recibido un surtido excelente en juegos de portiers, en color caoba, nogal y negro al precio de DOS PESETAS uno, precio sin competencia.

Ademas un inmenso surtido en sillas y sofás de varias clases, y demas muebles de sala y comedor.

No dejad de visitar este comercio y os convencereis de que no tiene rival ni en la clase ni en los precios de los artículos todos que se venden. 8-1

Gonzalez Vera Dentista de S. M. y sucesor de los señores Francelius y Delgado

Participa á su distinguida clientela y al público en general, que sigue practicando toda clase de operaciones de la boca en su antiguo y acreditado gabinete, calle de la Sociedad, núm. 17.

Construye dentaduras de todos sistemas, de resultados verdaderamente positivos, así como dientes ó muelas sueltas.

Por ser los géneros empleados por el Sr. Gonzalez de las mejores fábricas y poseerlos en grandes cantidades, los precios de los aparatos son al alcance de todas las fortunas.

GONZALEZ VERA, SOCIEDAD, 17.

DEPOSITO CENTRAL DE HUEVAS DE MUJOL y manteca de vaca Danesa

fresca, de temporada, se han recibido en el establecimiento de ultramarinos de **Juan Antonio Garrigós.** PLATERIA 57. 4-1

COLEGIO DE NTRA. SRA. DE LAS MERCEDES

Desde el día 1.º al último del presente mes, queda abierta la matrícula en las diferentes enseñanzas que comprende. Se facilitan reglamentos gratis, Sanja Quiteria, 18, Murcia.

COLOCACION. La desea encontrar para ama de gobierno, ó para cuidar de una ó dos personas, una señora de 36 años. Darán razon calle del Val de San Antolín, 18.

HERMOSA CASA, próxima al mar, se vende en Torrevieja (Alicante). Razon, en el mismo, D José Pérez Mateo, y en Madrid, D.ª M. A. oédula núm. 19.071, en lista de Correos.

ANUNCIO

Se venden balcones de libro y á la catalana de todas medidas; ventanas de libro y á la catalana de todas medidas; puertas de sala de todas clases; puertas de surti lero idem; puertas de calle idem á precios reducidísimos, Calle de San Juan de Dios, núm. 6.

Se hacen persianas á 10 reales el metro y las mas superiores á 12 y tambien se hacen somiers americanos de á cuerpo á

14 pesetas; camoros 17 y matrimonio 19. Calle de Ceballos, 12.
 En este establecimiento tambien se vende la estanteria y demás enseres de un estanco. 12-8

Tos ferina.

Jarabe Antiferino de Moreno
 El más científico remedio para combatir la Bronquitis y Tos Convulsiva de los Niños. Basta hacer tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría, aminorando los bruscos accesos de tos y modificando la intensidad y dureza de la misma. Precio del frasco 2 pesetas.
 De venta en la Farmacia de su autor J. Moreno; Plaza de Camacho, núm. 26 Murcia.

GRAN DEPÓSITO DE SANGUIJUELAS, de Antonio Gonzalez,

sucesor de Gaspar Palacios, conocido en Murcia y su provincia por sus buenos géneros.

Sanguijuelas francesas, ciento 7'50 pesetas; por docenas 8 pesetas. Para los barberos á 2 idem.

Dirijirse á Antonio Gonzalez, Gloria, 86, Murcia.

Nota.—Los pedidos que se hagan para uera no se les aumentan los precios, 16-6

TELEGRAMAS

MADRID 2 (1'15 t)

Por consecuencia de las declaraciones hechas por el señor Pasquin, dícese que la reina le llamó al palacio de Miramar, y que le ha pedido detalles del estado de la escuadra.

Añádese que la reina no ha quedado muy satisfecha. 2 (12'40 t)

El ministro de Marina ha manifestado á un periodista de San Sebastian que no piensa dejar por ahora la cartera de Marina, y que los cargos que la prensa le dirige es porque ignora que carecía de presupuesto para carenar los buques de guerra y evitar el caso á que por eso ha llegado la escuadra. 3 (12'40 t)

La muerte del Cande de Paris tiene muy agitado al partido Legitimista de Francia.

Este espera un manifiesto del Duque de Orleans proclamando sus derechos al trono.

En Zaragoza se ha suicidado un soldado asistente de un teniente de lanceros.

En Jomanos (pueblo de Guadalupe) se le disparó la escopeta que llevaba el vecino Juan Poveda quedando muerto en el acto.

Madrid 2, 9'30 noche.

Se ha suicidado en el local de la Bolsa el agente D. Adolfo Rodriguez.

--Se ha levantado el sitio de Rio-Jeneiro.

--Apuzado el meeting de Oyarzun.

A las 9'45.

En San Sebastian ocurrió una explosion en el laboratorio municipal; se produjo un incendio que ocasionó 55.000 pesetas de pérdidas; no hubo desgracias.

A las 9'50.

El Ministro de la Gobernacion se propone reformar la ley provincial y municipal.

Los presos carlistas de Irun se pondran en libertad bajo fianza mañana.

A las 10.

Las kábilas del interior atropellaron á gran número de personas y saquearon á Marrakex.

--En Mogador se cerraron las puertas de la ciudad temiendo un asalto de las kábilas.

A las 10'25.

En Granada ha sido preso un sacerdote autor de escritos que se tienen por injuriosos para la diputacion.

Los carlistas excitados promovieron en la puerta de la cárcel gran tumulto.